

Macron incrementa su ventaja y aleja el fantasma del extremismo

Las últimas encuestas reflejan el éxito del candidato centrista en el debate y el creciente rechazo a Le Pen en la izquierda y en sectores conservadores

SILVIA AYUSO, París
La recta final de las presidenciales de mañana en Francia es tranquila para el candidato centrista. Emmanuel Macron amplía su ventaja sobre la ultranacionalista Marine Le Pen, según los últimos sondeos, en los que se refleja que ganó el debate del pasado miércoles y que buena parte de la dere-

cha tradicional y de la izquierda más radical no abandonarán a Macron. Ayer, el líder de En Marche! paseó su sonrisa por las ca-

lles de París entre saludos y fotos con sus seguidores. En cambio, Marine Le Pen tuvo que salir a toda prisa de Reims, hostigada

por manifestantes que protestaron por su presencia en la catedral, donde habitualmente eran coronados los reyes de Francia. El alcalde, el conservador Arnaud Robinet, se sumó a las críticas y dijo que Le Pen no debía perder el tiempo en Reims, "ciudad de la reconciliación franco-alemana que mira a Europa". PÁGINAS 3 A 7

REPORTAJES

El pulso entre las dos 'francias' Marc Bassets PÁGINA 4

El espejo del Ródano Rubén Amón PÁGINA 6

JULIO BORGES Presidente del Parlamento de Venezuela

"No habrá guerra civil, somos un solo pueblo contra el régimen"

NICOLÁS ALONSO, Washington
El presidente de la Asamblea Nacional venezolana, Julio Borges, analiza en entrevista con EL PAÍS la crisis de Venezuela, que en un mes de protestas contra el Gobierno de Nicolás Maduro deja ya 36 muertos, 717 heridos y 1.600 detenidos. "No habrá guerra civil. No somos un país dividido en bandos. Es un solo pueblo unido contra el régimen", asegura, y añade que el reto de los dirigentes opositores es "lograr una sola Venezuela con una visión compartida". "La mejor solución es votar. El voto es la paz", asegura. PÁGINA 11



LA GUERRA POR EL ROBO DE COMBUSTIBLE ARRECIA EN MÉXICO. La agresividad de los ladrones de gasolina en la zona de Puebla abre el interrogante sobre la capacidad del Gobierno de controlar al crimen organizado. En la imagen, familiares velan ayer el cuerpo de Felipa Olayo, habitante de Palmarito que perdió la vida en el fuego cruzado entre militares y huachicoleros la noche del miércoles. / H. ROMERO (REUTERS) P10

La Fiscalía mexicana genera polémica tras culpar de su propia muerte a una joven

"Si me matan, ¿qué dirán de mí?"

ELENA REINA, México
El cuerpo de Lesby Berlín Osorio, de 22 años, apareció el miércoles frente a la facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Había sido estrangulada con el cable del teléfono de una cabina. Las autoridades no han encontrado a un culpable, y aunque las primeras investigaciones apuntan a su novio, las declaraciones de la Fis-

calía han provocado la cólera de un país azotado por la violencia machista y en el que hay siete feminicidios cada día: "Era alcohólica y mala estudiante", "estaba drogándose con unos amigos", "se había ido de casa y vivía en concubinato con su novio", dice la primera versión del organismo. "Si me matan, ¿qué dirán de mí?", se preguntan, indignadas, miles de mexicanas. PÁGINA 10

Crucero empieza con B

PAQUETE BEBIDAS
TODO INCLUIDO GRATIS

Sólo con B the travel brand
valorado en más de 360€

Y además,
podrás conseguir
un importante
CHEQUE
REGALO

Y muchas más ventajas reservando hasta el 14 de Mayo.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

El juicio contra El Chapo empezará en abril de 2018

PABLO DE LLANO, Miami
El tribunal que lleva el caso de Joaquín El Chapo Guzmán en Estados Unidos anunció ayer que su juicio empezará el 16 de abril del próximo año. El narcotraficante, acusado de 17 delitos, fue extraditado el pasado enero. El juez del caso da prioridad absoluta a impedir que manobre desde su celda de Nueva York, por lo que seguirá aislado. PÁGINA 9

ADEMÁS

Las 39 nuevas promesas literarias latinoamericanas

El Hay Festival ha revelado la lista de los escritores latinoamericanos menores de 40 años con más futuro. P21

James se reivindica en el Madrid pese a su incierto futuro P31



El centenario del narrador mexicano Juan Rulfo